
我市开展飞机防治松材线虫病工作

本报讯（记者苏鹏）近日，随着阵阵
“轰隆隆”的飞机轰鸣声，我市飞机防治松材
线虫病工作在新县正式启动。

松材线虫病被世界各国列为头号的森林
植物检疫对象，具有致病力强、传播快、死亡
率高、 治理难度大的特点， 又称为松树“癌
症”，是松树的一种毁灭性流行病害。

针对新县卡房乡山高坡陡、 林密路险
的实际， 在松材线虫病媒介昆虫———松褐
天牛羽化传播蔓延关键时期， 我市决定采
取直升飞机进行防治。 此次防治采用国内
先进无公害农药噻虫啉，对新县郭家河、卡
房、苏河

3

个乡镇，总计
1.6

万亩松林进行低
量喷雾作业。

马尾松是我市山区造林先锋树种， 是维
护我市良好生态环境的屏障。 此次开展飞机
防治松材线虫病工作对保护松林资源健康和
安全，遏制疫情蔓延具有重要意义。

□

通讯员崔佰喜许玉可

大巴侧翻落入深水沟

少校勇救乘客不留名

5

月
20

日下午， 驻信
72319

部队政治处干事张
宏伟突然接到一个陌生的电话。“请问， 是张宏伟
吗？”“我是， 请问哪位？”“我是驻马店市遂平县的
李春芳，就是你大前天在车中救出的那位女乘客，

终于找到您了，谢谢您救了我，您们单位在哪儿？

我要当面谢谢您……”“千万别说感谢， 这是一名
军人、一名公民应该做的，你也不要过来，我在外
地，不在单位……”张宏伟婉言谢绝了她。

这事还要从
5

月
17

日下午说起， 张宏伟受单
位党委委托向商城县余集镇迎水村小学捐赠了
10

台电脑，出席完捐赠仪式后乘坐运送电脑的小
货车返回部队。 在小货车行至

312

国道光山县寨
河镇路段时， 他发现前面一辆同向行驶的豫
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大客车，因躲避突然转向的机动三轮车，发
生连续侧翻，翻倒在路边近

2

米深的水沟里，情况
十分危急。

“快停车救人！” “赶快打
122

、

120

。”张宏伟边
向司机发出指令， 边跳下车向翻到沟里的大巴车
跑去。

此时，大巴车已经被水淹了一半，里面的人生
死不明，必须尽快跳到车上去解救。但水沟一侧非
常陡峭，足有四五米高，

“顾不得那么多了！” 张宏伟径直向大巴车上
跳了过去。由于天还下着小雨，车体太滑，刚跳上
去扒住车窗玻璃，却一下子滑进了水沟，右小腿和
手当即被划破，鲜血直流。

救人要紧。在随后赶到的司机配合下，张宏
伟连续努力了几次终于爬到了侧翻大巴车的车
窗玻璃上。 他透过车窗玻璃， 隐约看到车厢内
有几名乘客卡在座位上，向上挥手。此时，车厢
内的水已经淹到了一些乘客胸部， 还有

3

名妇
女在里面哭泣。情况十分危急。

张宏伟一边用脚猛踹玻璃， 一边让司机拦过
路车帮助救援。“”的一声，车窗玻璃被踹碎了。

张宏伟赶紧爬入车厢内，车内一片哭叫声，有
4

名乘客还卡在座位上动弹不得。 他�着齐腰的
水，边救人边安慰乘客不要惊慌。在一名自救脱险
乘客的协助下， 将死死卡在座位上的妇女李春芳
首先拖了出来，抬出了车内。此时，几名闻讯赶来
的群众也加入到了救人行列。没过多久，车上

8

名
乘客全部安全获救。

随后，交警车来了，

120

急救车也赶来了，几名
受重伤的乘客被送往医院急救。 张宏伟配合完交
警的询问后，悄悄回了部队。事后，获救群众李春
芳向《信阳晚报》新闻部打去电话，想让其帮助找
到救命恩人，表达感谢。她根据隐约看见的那名救人
的军人肩上有“两杠一星”、胳膊上挂有“济南军区”

的臂章和胸前的姓名牌等标记，几经周折，在媒体的
帮助下，终于联系上了张宏伟，也出现了开头的一
幕。
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面对种种不文明行为,热心市民呼吁———

百花园需要我们一起来呵护

市委、市政府精心打造的百花园如今
已成为我市市民休闲娱乐的好去处。“虽然
我家住在市中心城区的河南路，离这儿有
些远，但每星期我至少也来个两三回。一到
百花园，满眼美景，感觉身心得到极大放
松。”“外地的同学、亲戚、朋友来信阳，我都
会迫不及待地把他们往百花园领，因为这
里太漂亮了，是我们信阳的骄傲。……”

从百花园试开园到百花园正式开园
再至今， 市民们对市百花园的热爱与日
俱增。 因为这份热爱从而产生对这片区
域深深的责任感，近日，有不少热心市民
向本报反映， 有少许市民在游园过程中
不注意自我行为约束，例如，随手扔果皮
纸屑、 穿鞋在长椅上走来走去……这些
行为“就像恢弘乐章中偶然出现的不和
谐音符”，“给百花园的美景造成些许瑕
疵”，他们希望这些不和谐行为能引起广
大市民和有关部门的注意， 请大家从自
我做起，从一点一滴做起，因为“我们的
百花园需要我们一起来爱护。”

“当时，清点一下，被拔走四株牡
丹，我们心疼极了。”

每当火红的晚霞成为百花园温柔的

背景时，郁积了一天的躁热渐渐遁去，广
场上，清风徐来，清凉宜人。游客愈来愈
多。记者发现，有相当一部分摩托车、自
行车被车主随意停放在长椅边、花丛边。

这些车主告诉记者，他们从平桥区、河
区过来游玩，不可能不骑车，而百花园并
没有划定停车的地方。 他们也只能就近
找个地方停车了。 这种说法得到百花园
保安卫们的佐证，“广场上确实没有划定
停车区域，也没有禁止停车的标志牌，我
们没有权力不让车主停在他们想停的地
方。”

广场上，老人正在放风筝，孩子们肆
意奔跑，行人边走边拍照，踩着滑板和穿
着轮滑鞋的孩子穿梭在人群中…… “小
孩儿在广场上轮滑倒也怪好看的，不过，

就这么随意地穿来穿去， 技术不好的孩
子很容易撞着行人。”推着童车里的小孙
子散着步的李阿姨不无担心地说。

骑着自行车、摩托车、三轮车的人们
也不时从行人身边掠过。 一个正疾跑的
孩子差点撞上迎面而来的摩托车。 不少
家长大声吆喝孩子：“有车，有车，别乱跑
了。”“小心车，别碰着了。”“夏季到了，晚

上来玩的人越来越多， 广场上摩托车等
机动车辆随意穿行确实给游人带来安全
隐患。”负责百花园保安工作的殷队长告
诉记者。他说，前几天，有几个青年骑着
大踏板摩托车从西边的百花馆方向飞速
地往时代之窗这边冲。 当时正执勤的保
安喊都喊不停。 时代之窗与广场中间隔
着几层台阶， 其中一辆摩托车在冲刺时
没能跃过， 直接撞到台阶上，“年轻孩儿
摔了个大马趴。逞能没逞成，红着个脸、

瘸着腿，扶起车，赶紧骑跑了。”

来自罗山县的殷队长是今年
１

月份
到百花园工作的。 他说在百花园这么好
的环境中工作简直是种享受。 他觉得每
位信阳人，每位到百花园来游玩的人，都
应该自觉地维护这里的一草一木。“可是
总有个别人不珍惜这里的美景。 前不久
的一天，雨刚停，夜里

１２

点了，我们几个
正在巡逻，发现牡丹园那边有动静，跑去
一看， 有两个妇女揣了几株牡丹正往百
花园北边跑，我们赶紧追，谁料有两个骑
摩托车的人在那边接应。 两个妇女飞快
地跨上车， 我们只能望着那些人一溜烟
儿地跑了。当时，清点一下，被拔走四株
牡丹，我们心疼极了。”

“我们早上
７

点来打扫时， 清理最多
的是烟头儿、瓜子皮儿。”

“这里的保洁工作做得真不错，随时
来随时都能感受到清洁的环境带来的清
新。”来过市百花园里的人都会对这里整
洁的环境赞叹不已。“今天， 我们是中午
１２

点到晚上
９

点的班儿。” 几位穿着桔红
色保洁服的保洁员刚刚结束百花园区域
桌椅的清洁， 她们正在一个方形的木椅
上稍做休息。

这几位清洁员阿姨对记者说：“说实
在的，大部分市民的素质都很高，手里的
果皮纸屑等都自觉地扔到垃圾箱里。包
括好多两三岁的小孩儿都能做到这一
点。不过毕竟有这么多人来百花园玩，难
保几个不自觉的。”

“我们早上
７

点来打扫时， 清理最多

的是烟头、瓜子皮儿。尤其到节假日，光
百花园北区我都能清扫出能装满两条烟
的烟头儿。 有的还把烟头等杂物塞在长
椅的缝隙里。 我们就得用火钳钳出来。”

一位保洁阿姨说，“有时， 我们打扫时对
那些乱扔垃圾的人说，‘走几步就扔到垃
圾箱了，何必扔在地上呢？’那些人冲我
们来一句，‘你们就是打扫卫生的， 我要
不扔点东西， 你们靠什么工作呀’。”“有
时候，小孩儿比大人还懂事儿。他们不小
心扔了垃圾在地上，我们提醒他们后，他
们会赶紧把东西拾起来扔到垃圾箱去。”

“有的大人不太注意这一点，小朋友穿着
鞋子在长椅上又踩又跳， 我们请他们下
来在地上玩，家长立刻黑着脸冲我们嚷，

‘多大点儿的孩子呀，在椅子上跳跳又咋
了’。”

据了解， 市百花园广场区域共有
２６

名保洁员负责保洁工作， 一班
１３

人，

4

片
区域每片

３

人负责， 时代之窗区域
１

人负
责。占地

26.27

公顷的百花园，他们每天
都要清理花圃以外的地面两遍以上。有
油渍、饮料水迹的地面，她们都要用清洁
剂和水擦拭，一遍又一遍，直至痕迹彻底
消除。污迹有时离水源远，他们就需要用
水桶从花丛区一趟一趟提水过来清理污
迹。

“有的人会把食品带到百花园里来
吃喝。 石桌上石凳下经常出现吃剩的小
菜、骨头渣、啤酒瓶、一次性饭盒什么的。

石桌上的油迹最难清除，得用
３

遍以上的
清洁剂才能清干净。”保洁阿姨说，“有一
次， 几个年轻人坐在石凳上吃完打包带
来的热干面、花生，喝完几瓶啤酒后抹抹
嘴刚走，又来几个家长带着几个孩子，喝
饮料，吃袋装的零食，等他们都走后，石
桌上石凳下， 一次性的白色饭盒、 零食
袋、饮料瓶、花生壳什么的一大堆，而旁
边不远处就有几个垃圾箱。”

保洁阿姨正说着， 发现有条宠物狗
在一个长椅边排泄。“我得去清理了。”一
位保洁阿姨连忙拿起扫帚、 拖把与灰斗
往那边走去。

“可不可以制定游园守则，对种种不
文明行为进行处罚”

“除了卫生方面的问题，宠物狗进
园存不存在隐患？”“能否在百花园东
南西北方向规划几处停车点，”“可不
可以制定游园守则， 对种种不文明行
为进行处罚……” 数位热心市民纷纷
出谋划策。 如何让我们如仙似幻的百
花园不受不文明行为的侵扰

,

您有什
么好的想法与建议， 请致电本报民生
新闻部。

春 天 的 笑 脸

———记信阳火车站邮政支局的“六朵邮花”

信阳火车站邮政支局营业厅最吸引人们眼球
的要数柜台内六朵靓丽的“邮花”，她们或是近几
年刚走出大学校门的女大学生或是复转军人，身
着绿色工作服，整齐地站在柜台内，成为该营业厅
一道美丽的风景。

余巧玲，一位最资深的营业员。大宗台席需
要细心、责任心特强的人，成熟稳重的她一干
就是十年。市里各单位、大宗客户负责收发的
一般是女同志，都成了她要好的姐妹，她一有
时间就约她们去逛逛街散散步， 在聊天当中，

及时了解各单位的报账情况，使大宗客户的欠
款能按时划拨过来。 综合台席负责人肖云斌，

削瘦的脸庞嵌着精致的五官，业务娴熟的她话
虽不多，工作起来却一丝不苟。她留在励志墙
上的一句座右铭是：从我做起，从小事做起。今
年

3

月份，她收到市民张沿继寄来的感谢信：前
天我来贵局办理业务时恰逢小肖同志在岗，热

情接待了我，她见我眼花不能写字，就边问边
帮我填写包裹单，对她这种工作作风特提出表
扬！燕薄玮，该支局唯一一个以军人身份走进
邮政营业厅的营业员， 从莆田市部队退伍后，

她就向往能够走进邮政这扇绿色大门。她的妈
妈将自己的整个青春贡献给了邮政事业，她又
带着对母亲的崇敬，对邮政事业的憧憬，要将
自己的汗水当作春雨一样播撒人间。这个性格
外向、活泼的姑娘，成天热情似火地面对顾客，

答疑释惑，不厌其烦，人称“小燕子”。经常在营
业窗口工作，面对不同的户，难免会产生一些
误会。一次，一位年过六旬的老大爷，到营业厅
大声吵嚷， 说他

10

天前寄往广州的一件包裹，

到现在对方还没收到。他情绪十分激动，说话
也十分难听。强忍着眼泪的“小燕子”赶紧走出
柜台，搀扶着老大爷坐下，并为他倒了一杯热
水，耐心地给大爷解释说：“大爷，您别着急，我
在电脑上给您查一查，看看包裹到哪儿了？”经
查询，包裹早已到达广州，而投递员两次投递，

该收件人家中都无人。“小燕子”又给他讲了邮
件在投递中要经过的程序。老大爷听后为自己
刚才的举动表示歉意，他说包裹里邮寄的是对
方急需的药品，急等着用，所以刚才不分青红
皂白就对着她发火。当“小燕子”将大爷送出门
时，他轻轻拍了拍她的手背说：“姑娘，是我错
怪了你啊！”。

今年的春天来得比往年晚， 虽然是还穿着毛
衣的天气，杨静却干得大汗淋漓，她正在信封上娴
熟地盖销邮戳。 漂亮的杨静， 说起话来也更加动
听：“别小看信封上小小的日戳，要想盖得清楚，就
要掌握合适的力度、角度和速度。真是看花容易，

绣花难啊！”杨静，在大学里学的是影视广播专业，

拥有一张姣好的面容，穿上制服，戴上帽子，大家
调侃道她是该支局的空姐。

杨莉，这个内敛的女孩，与用户说起话来顿
生红晕，如彩霞一般。这个毕业于郑州大学的
女孩， 不仅是市邮政局里最年轻的优秀党员，

还会说一口流利的英语，所有国际业务都由她

来办理。 在几个姑娘中她也是最有耐心的一
个，她能够准确为客户翻译邮件地址，与外国
客户进行交流。她最喜欢雷锋的一句话：对待
同志要像春天般的温暖。 杨莉工作的经验是
“三快”：手快、眼快、脑快。今年

4

月
3

日，潢川县
启明中学李世峰寄给邮政局一封感谢信，信中
写道： 我和爱人到信阳为儿子买了一点东西，

到邮局办理国际包裹邮寄业务。 因为周末，办
国际业务的杨莉不当班，但没想到她知道事情
后，没几分钟就赶过来了，不一会就把我所办
理的包裹手续办好了，给我们留下了美好的印
象，令我们非常感动，为此我们杨静同志表示
深深的谢意。

世博会已经开幕，“邮花”们以服务北京奥运
会为标准，凡寄往上海的邮件，她们都要求寄件
人出示身份证，并将邮件一一拆开，仔细检查，以
确保邮件的安全。“邮花”之一的苏越一边检查邮
件一边对记者说：“我们不仅要对用户负责，还要
对国家负责，对人民负责。”

该支局每年都在全市邮政支局网点营业
额最高， 因此市邮政局要求她们的技术也是
最高的。 在上半年省邮政公司开展的技术比
武中，姑娘们以一手过硬的本领，取得了优异
的成绩，个个被评为一级营业员，于

2008

年被
团中央授予“青年文明号”。去年，该支局窗口
服务满意率

100%

， 被省邮政公司授予城市邮
政“文明示范窗口”。

基

层

不

是

﹃

击

沉

﹄

曹
政

“宰相必起于州部，猛将
必发于卒伍”。无论是文治武
功，还是雄才大略，莫不来自
于基层的摸爬滚打和实践锻
炼。基层，对于想干一番事业
的人来说，可谓是广袤天地，

大有作为。于是，大学生毕业，

提倡去基层；新人进单位，先
分配到基层；干部提拔，先到
基层挂职锻炼。于是，我们看
到一批又一批有基层经验的
人成长为某一领域之中流砥
柱， 看到一茬又一茬从基层
走出来的干部擢升到更高职
位。 基层锻炼成为人生不可
或缺的履历。

正因为如此，无论古今
中外，基层的工作经验备受
青睐：唐朝名相张九龄就提
出“不历州县，不拟台省”；以
色列要求所有将军都必须
有做过班长的履历。基层磨
练成为将才成长的基础，成
为干部选拔的一个重要考
量。没有基层历练的人，很难
堪当重任，就算是凭着好运
气走捷径登上某一高位，在
关键的时候也会误事误人，

纸上谈兵的赵括就是例证。

有些年轻人刚一参加
工作，对直接被分配到基层看做是被“发落”，认
为基层是社会最底层，在那里工作有低人一等的
感觉，甚至认为到基层就是被“击沉”，就很难有
出头之日。认识误区导致很多人不安心在基层工
作。人往高处走，这是一种人生态度，但往高处走
不等于不能在低处呆，从低往高走，是靠一步一
个脚印踏走出来的，不是飞起来的。在基层踏踏
实实地干，就是在为直接向高处走铺路，试想，一
个连市场都没跑过的业务员，怎么能成为主管销
售的老总？一个连车间都没进过的人怎可当好一
厂之长？一个连教案都不会写的教师怎么能当好
校长？在基层干，是为了积累更多工作经验，掌握
更多最基础的知识和技巧。年轻人只有在基层干
得游刃有余，才有可能迈向人生更高一级台阶。

而对于刚出校门的大学生而言，不能把基
础工作看成是人生弯路， 而应当把它当做积累
人生财富的机会。 不在基层磨练， 幻想一步登
天，是不切实际的。俗话说，“磨镰不误割麦”，其
实就是讲做好准备工作， 当你树立了远大人生
目标时，在基层工作又何尝不是一种“准备”呢！

在基层工作的人，应给予他们一个公平
的舞台，让他们更多地绽放光芒。可在实际
工作中，少数在位领导往往利用自身的资源
优势，抢得风头，尽显“风光”，使得基层同志
“大树底下难见光”。君不见在一些先进典型
的评比过程中， 榜上有名的不是这局长，就
是那处长，让辛苦在基层一线的人难以望其
项背。

在基层工作的人是辛苦的，但同时又是快
乐的。因为基层有鲜活的人生场景，有朴质的人
情世故，有纷繁的人间百态，有实现人生价值最
大的舞台。在基层可以找到“世事洞明皆学问，

人情练达即文
章”的境界。基层
同志需要的是鼓
励和支持， 需要
信任与担当，需
要宽容与理解。

□

本报记者苏鹏

随着麦梢渐黄，三夏农忙的季节也快要来临了，中石化信阳分公司上下也开始忙了起来。他们开展了“质优量足支援三夏
保丰收，贴心服务惠农支农铸品牌”专项活动。全市

70

座中石化三夏农机专供站除免费为农机手提供休息、洗澡的房间，免费
提供防暑降温的食品药品之外，收割机使用的柴油价格还在国家规定价格的基础上每升再优惠

0.06

元。图为加油站工作人员
在细心张贴服务标贴。 本报记者郝光摄

随意停放的摩托车、电动车亟待规范管理

一些市民随意带宠物在百花园游玩，这也带来一定安全隐患


